



Mi Universidad

Control de lectura

Rodolfo Alejandro Santiago Gómez

Parcial IIII

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre de 2023

Rodrigo Alejandro Santiago Gómez

29/11/2023.

Síndromes filiares,

Jiménez Ruiz,

Es una condición psicológica que puede surgir cuando una persona se siente fuertemente identificada con una cultura o un grupo étnico en particular. Y a su vez, experimenta un rechazo o desprecio hacia otras culturas o grupos. Puede manifestarse a través de actitudes y comportamientos de intolerancia, discriminación o prejuicios hacia aquellos que no comparten la misma cultura.

El susto es padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa. Por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desgrance. Las enfermedades o Síndromes filiares, son muy importante mencionar que esta enfermedad son parte de la medicina popular y no deben reemplazar el consejo médico profesional. Tales como lo es el Susto, o también conocido como espanto. Se cree que ocurre cuando alguien experimenta un susto repentino o un shock emocional intenso. Se cree que el alma se separa temporalmente del cuerpo, causando síntomas como temblores, sudoración, alteraciones emocionales. Los tratamientos tradicionales pueden incluir rituales de curación y uso de hierbas medicinales. De igual manera el Empacho, se cree que ocurre cuando los alimentos no digeridos se

Aspectos antropológicos de la relación
 médico paciente Alejandro.

05/12/2023
 Jimenez Ruiz.

La relación médico-paciente es un componente fundamental de la práctica de la medicina y tiene una dimensión antropológica crucial. La antropología nos permite comprender como se construyen y configuran las interacciones entre médico paciente, y como estas interacciones están influenciadas por factores socioculturales. En primer lugar, es importante reconocer que la relación médico-paciente es un encuentro entre dos individuos con perspectivas, valores y experiencias únicas. La antropología enfatiza la importancia de comprender y respetar las diferencias culturales y las diversas concepciones de la enfermedad y el tratamiento. Esta implica que los médicos deben ser conscientes de sus propios sesgos culturales y estar dispuestos a adaptar su enfoque a las necesidades y creencias de los pacientes. Además la antropología destaca la influencia de los contextos socioculturales en los roles y las expectativas en la relación médico-paciente, por ejemplo, en algunas culturas, se espera que el médico tenga autoridad y poder sobre el paciente, mientras que en otras culturas se valoran más la colaboración y el diálogo. Los médicos deben de ser sensibles a esta diferencia y adaptar su comunicación y estilo de interacción en consecuencia. Otro aspecto antropológico relevante es la noción de enfermedad y salud. Las concepciones sobre qué se considera una enfermedad, sus causas y los métodos de curación varían entre diferentes perspectivas, evitando una visión universalista de la

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz, 12/12/2023.

Rodrigo Alejandro Santiago Gómez

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y su principales problemas en algunas familias mexicanas.

De acuerdo a la ONU, la declaración Universal de los derechos humanos de 1948, la familia es el elemento natural y fundamental de la Sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado, es el grupo social básica en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual, los los individuos construyen una identidad mediante transmisión y actualización de los patrones de socialización.

Fishman, destaca que la familia es la fuente principal de relaciones a lo largo de la vida y fundamental para producir cambios. Minuchin y fishman, la describen como un sistema vivo que responde a fluctuaciones internas o externas, pudiendo entrar en crisis para transformarse y superar crisis. Minuchin (1986) propone cuatro etapas en el ciclo de vida familiar, formación de la pareja con hijos pequeños, familia con hijos en edad escolar / adolescentes, y familia con hijos adultos. Cada etapa requiere nuevas reglas de interacción y el estancamiento puede llevar a disfuncionalidades.

La estructura familiar, Según Bargagli, incluye dimensiones como la estructura, relaciones y parentela. Minuchin 1986, resalta la importancia de los límites, la jerarquía, centralidad, periferia, alianzas, coaliciones,

Rodrigo Alejandro Santiago Gómez

Antropología médica aplicada a la salud pública 13/12/2020

Juanes Ruiz

La antropología defendió el interés hacia el conocimiento de lugares, épocas, culturas y sociedades consideradas distintas. La necesidad por conocer mejor al "otro" y a su "otredad" era apasionante por sí misma, pero sobre todo contribuyó a la mejor comprensión de nuestra propia condición humana. Esta primera restricción de objeto de estudio de la antropología, conllevó a no pocas limitaciones posteriores hasta llegar al estudio de las culturas contemporáneas.

La antropología fue quizás la primera ciencia social en otorgarle un estatus epistemológico a la vivencia descubierta a través de la experiencia de manera que permitió entender cómo la gente de otros lugares y tiempos vivían, y cuán diferentes o similares eran en relación con nosotros. Estos conocimientos nos ha enseñado a vivir, manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos, a partir de la comprensión e identificación de dramas comunes y de la necesidad humana de autointerpretación.

La antropología ha propuesto un saber abierto que no está exento de confusión y de una identificación perturbadora y polifacética, debido fundamentalmente a la amplitud y vastedad estructural

Referencias

1. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA ANTROPOLOGÍA MÉDICA *Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frio-caliente autor: Inés Aimme Iturbide Pardiñas.* (s/f). Uaemex.mx. Recuperado el 15 de diciembre de 2023, de http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1
2. (S/f). Semg.info. Recuperado el 15 de diciembre de 2023, de https://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
3. Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerra, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. *Revista cubana de salud publica*, 41(4), 0–0. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=So864-34662015000400009
4. Eugenia, M., & Resumen, M. A. (s/f). *ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO*. Edu.pe. Recuperado el 15 de diciembre de 2023, de https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion_psicologia/v03_n2/pdf/a08v3n2.pdf